

GSP.I-01-101 Kapitel 8: International zusammenarbeiten

Antragsteller*in: BAG Frieden und Internationales
Beschlussdatum: 26.09.2020

Änderungsantrag zu GSPI-01

Von Zeile 100 bis 101 einfügen:

durch Stärkung. Das ist gerade wichtig, wenn nationale Egoismen zunehmen und wichtige Entscheidungen blockiert werden.

(344 neu) Partnerschaften der EU mit anderen Regionalorganisationen, die sich multilateraler Kooperation, Demokratie und Menschenrechten sowie der Förderung von Frieden und Sicherheit verpflichtet fühlen, sollen intensiviert und gestärkt werden. Die EU sollte dabei insbesondere die Afrikanische Union (AU) als direkte Nachbarin beim Aufbau ihrer Kapazitäten stärken und den Selbstvertretungsanspruch der afrikanischen Länder durch Stärkung der AU in internationalen Foren unterstützen.

Begründung

Auch in anderen Weltregionen verfolgen Regionalorganisationen ähnliche Ziele wie die Europäische Union. Bündnis 90/Die Grünen sollten diese Regionalorganisationen als gleichberechtigte Partnerinnen der EU sehen und die Zusammenarbeit im Rahmen von Regionalkooperationen fördern. Die Afrikanische Union hat mit ihrer Agenda 2063 (<https://au.int/en/agenda2063/overview>) den Anspruch formuliert für den eigenen Kontinent zu sprechen, hat bislang aber als gleichberechtigte Partnerin in internationalen Foren noch kein deutliches Gewicht. Dieses sollte partnerschaftlich gestärkt werden.